

## BRICS Tag 3: Neue Mitglieder und Abschlusserklärung

24. August 2023 | Amarynth



Die Staats- und Regierungschefs der BRICS-Staaten haben sich auf die Leitlinien für die Erweiterung der BRICS-Mitgliedschaft geeinigt. Die folgenden Länder werden mit Wirkung vom 1. Januar 2024 Vollmitglieder der BRICS sein:

Argentinien, Ägypten, Äthiopien, Iran, Saudi Arabien und die Vereinigten Arabischen Emirate. Herzlichen Glückwunsch!

Mit der Erweiterung macht das BIP der BRICS nun 36 Prozent des globalen BIP und 47 Prozent der Weltbevölkerung aus.

Die Staats- und Regierungschefs der BRICS-Staaten haben die [Johannesburg-II-Erklärung](#) des XV. BRICS-Gipfels angenommen. Die Anpassung der endgültigen BRICS-Erklärung sei nicht einfach gewesen, auch in der Frage der

Erweiterung, sagte Putin. Und dieses Unbehagen war es, das wir alle gespürt haben!

Die Zentralbanken der BRICS-Staaten wurden angewiesen, den Handel in lokalen Währungen zu prüfen und zu untersuchen. „Die Frage der einheitlichen Abrechnungswährung ist ein komplexes Thema, aber wir werden diese Probleme auf die eine oder andere Weise lösen“, sagte Putin auf dem BRICS-Gipfel in Südafrika.

Präsident Lula da Silva erwähnte in seinen Ausführungen, dass die BRICS eine Arbeitsgruppe eingesetzt haben, die eine Referenzwährung für die BRICS untersuchen soll.

Präsident Wladimir Putin: „Die Verabschiedung der Leitprinzipien bei der Erweiterung der BRICS wird sicherstellen, dass die Rolle und Bedeutung der BRICS in der Welt weiter wachsen wird.“

Xi Jinping: „Die Erweiterung ist auch ein neuer Ausgangspunkt für die BRICS-Zusammenarbeit und wird dem BRICS-Kooperationsmechanismus neuen Schwung verleihen und die Bemühungen um Frieden und Entwicklung in der Welt stärken.“

Derzeit findet der BRICS-Afrika-Outreach und BRICS-Plus-Dialog statt. Er dient den Staats- und Regierungschefs der BRICS-Staaten als Plattform für Gespräche mit Staats- und Regierungschefs des afrikanischen Kontinents und anderer Länder. Dies wurde früher als Friends of the BRICS bezeichnet.

Premierminister Modi beim BRICS-Outreach: „Wenn wir den Begriff Globaler Süden verwenden, ist das nicht nur ein neuer diplomatischer Begriff. In der Vergangenheit haben wir uns immer gegen Kolonialismus und Apartheid ausgesprochen. Auf der Grundlage dieser starken Geschichte haben wir unseren modernen Beziehungen eine neue Form gegeben.“

Hervorzuheben sind die drei neuen Mitglieder der Neuen Entwicklungsbank (NDB), nämlich Bangladesch, Ägypten und die Vereinigten Arabischen Emirate.

Zum Abschluss eine schöne [Zusammenfassung](#) (nur etwa 7 Minuten Video) von Nuri Vittachi.